
 

师生联合“学风大讨论”交流会 

 

为了加强师生党支部之间的交流，2019 年 3 月 27 日，无研 172 党支部联合

教师党支部以及无研二、无研 182 两个学生党支部开展以“学风大讨论”为主题

的组织生活会。杨华中老师，汪玉老师，刘勇攀老师，李冬梅老师，李学清老师，

乔飞老师等与支部党员积极分子共 50 余人参加交流会。 

作为开展的学风大讨论系列活动之一，这次交流会的主要目的在于师生之间

沟通在生活、科研、学习、就业、党建等各个方面的问题，以学生提问，老师依

次就问题发言，再共同讨论的形式展开。 

 

李学清老师主持发言 

首先，交流会由李学清老师主持，考虑到参与交流会的人数较多，决定先由

三个学生党支部的代表提问，无研二党支部代表就如何处理好师生间的关系，成

为一个好的博士生向老师提问，教师党支部的每一名老师都依次发表了自己的看

法，刘勇攀老师表示博士生要能够做到自己做研究，找方向，不要待在自己的舒

适区，要敢于踏入非舒适区，敢于吃苦，突破自己，这样才能提高，实现自己的

目标。谈及现在博士生普遍感觉压力较大，杨华中老师表示博士期间是自身能力

堆积的时期，只有“众里寻他千百度”，才能“那人却在灯火阑珊处”，一件事情

自己一直坚持总会有成果的。 

无研 172 党支部代表就如何做好党建向老师提问，汪玉老师说道，党支书应



该把做好党建工作当做是一个锻炼自己的好机会，同时要积极发挥支委会的作

用，调动党员的积极性，共同承担党建活动。随后，无研 182 党支部代表提问道，

部分硕士同学面临毕业，在继续读博和就业之间应该如何选择？问题引发了师生

热烈的讨论，总结起来就是硕士是不要求有创新能力和独立开展研究能力的，读

博要遵从于自己的内心，要有钻研的兴趣和抗压能力。如果读完硕士还想科研那

就是可以读博士的，如果读完硕士想着是终于毕业了，那就适合工作。 

 

无研 182 党支部代表提问 

通过这次交流会，师生了解了彼此关心的问题以及对问题的看法。对于同学

的提问，各位老师根据自己丰富的经历给出“过来人”的见解和建议，解答同学

们的疑惑，提醒同学们应将提高综合能力、严谨学风和追求创新作为自己的发展

重点，实现师生之间良好的沟通。 
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